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ANTIFASCISMO

Alcaldes fascistas se resisten apearse del burro.
El  pleno  del  Ayuntamiento  zaragozano  de  San  Mateo  de  Galligo  rechazó  el  lunes  una  propuesta  del  Partido 
Socialista Obrero Español (P.S.O.E.) en la que se pedía que el Alcalde, Rafael Bándrés (Partido Popular), pagará de 
su bolsillo una placa en honor de l@s caíd@s fascistas en la Guerra Civil que fue instalada en el cementerio el 
pasado mes de septiembre. Tras cinco horas de debate, los seis votos del partido del Alcalde se impusieron a los 
cinco del P.S.O.E., que incluía en su propuesta la retirada de la placa, en la que puede leerse Por Dios, por España y 
su revolución nacional sindicalista y que costó 170.000 pesetas del erario público. La placa sustituía a otra que se 
encontraba en la fachada de la iglesia, y que personas desconocidas habían saboteado.
En la localidad turolense de Calanda, Antón Borraz y sus compañer@s del Partido Popular se impusieron a P.S.O.E. 
y Partido Aragonés (PAR) y consiguieron evitar la colocación de una placa en el edificio del Ayuntamiento de 
homenaje a los 17 vecinos del  pueblo que pasaron por los campos de concentración de nazis.  La petición fue 
realizada por María Sanz, hija de uno de ellos, y trasladada al pleno por el P:S.O.E. En este pueblo, un monolito en 
la llamada plaza de Los Martires sonroja con la leyenda  Caídos por Dios y por la Patria. El debate también fue 
bastante tenso y crispado, tal y como se prevé cuando en fechas siguientes se considere otra propuesta del PAR, la 
colocación de una placa en recuerdo a todas las víctimas de la Guerra Civil y de las dos guerras mundiales
Heraldo de Aragón, El Periódico de Aragón, Agencia Efe y Europa Press, 30-11-99.

Ratifican la denuncia sobre maltrato a extranjer@s.
La organización SOS-Racismo ratificó su denuncia de la semana pasada sobre las malas condiciones en las que 
fueron  retenid@s  12  ciudadan@s  lituan@s  en  Tarazona  (Zaragoza).  SOS-Racismo  salía  así  al  paso  de  las 
declaraciones del Alcalde de esta localidad, Javier Calavia, y de la Delegación del Gobierno en Aragón, en las que se 
negaba la versión del colectivo antirracista. SOS-Racismo presentó un informe del Justicia de Aragón de 1.997, en 
las que el Ayuntamiento reconocía haber cerrado por sus deficientes condiciones el depósito municipal donde fueron 
internad@s l@s lituan@s. Esta dependencia, donde se hizo pasar una noche a cinco de l@s doce detenid@s, tod@s 
con visados turísticos en regla, tiene 2’85 metros de ancho por 3’20 de largo y carece de ventilación y calefacción. 
Al parecer, fueron trasladad@s allí por falta de espacio en el cuartel de la Guardia Civil. 
Heraldo de Aragón, 3-12-99

Pintadas fascistas en el Centro Social Libertario.
Personas desconocidas de ideología ultraderechista pintaron un par de cruces gamadas y una céltica en la fachada del 
Centro Social Libertario, en el barrio de La Madalena de Zaragoza, en la madrugada del domingo. Por lo visto, el 
autor o los autores debían de tener mucha prisa, porque no tuvieron tiempo de alterar otra pintada que se encontraba 
al lado, y que rezaba Nazis muertos. Tampoco de firmar o añadir texto alguno a las cruces, que fueron borradas al 
día siguiente.
Aragón-Info, 5-12-99

ANTIRREPRESIÓN

Joven agredido y detenido.
Un joven que andaba el lunes por la mañana por el paseo de la Independencia, en plena zona centro de Zaragoza, 
escuchando  música  con  los  cascos  y  cantando  en  voz  alta,  fue  abordado  por  una  pareja  de  policías  que  lo 
confundieron con u  peligroso delincuente. El joven, sorprendido, intentó zafarse y fue agredido y detenido ante l@s 
vecin@s que,  atónit@s, asistieron a semejante injusticia.  Se da el  caso de que este joven  es conocido por  l@s 
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vecin@s, ya que suele pasear a menudo por la zona.
En la comisaría, se personó el psicólogo del joven, con un informe que aclara que sufre una discapacidad psíquica 
sin  peligrosidad.  Así  y  todo,  fue  retenido  en  comisaría,  exigiendo  la  presentación  de  un  segundo  informe  que 
ratificara el primero.
Aragón-Info, 29-11-99.

Ya  hay  sentencia  sobre  el  caso  de  las  personas  agredidas  por  la  Policía  Local  en  un  bar 
alternativo.
A pesar  de  las  contradicciones  entre  los  policías  y  los  múltiples  testimonios  favorables  a  las  cuatro  personas 
acusadas, dos de ellas han sido condenadas a un año de prisión y las otras dos absueltas, según se ha conocido esta 
semana. Se trata del juicio contra cuatro personas que fueron agredidas por policías locales en el bar  Beirut de 
Zaragoza el 4 de agosto de 1.996. El juicio debía haberse celebrado el pasado 26 de octubre, pero fue aplazado hasta  
el martes 23 y más tarde al jueves 25 por la incomparecencia de uno de los policías. El día de autos, agentes de la 
Policía Local entraron en el bar con la excusa de que alguien había agredido anteriormente a un miembro de la peña 
futbolera  Ligallo Fondo Norte y golpearon a todo el mundo que allí se encontraba,  deteniendo finalmente a las 
cuatro personas que fueron acusadas.
Aragón-Info, 3-12-99.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

Presentación en México de un libro en solidaridad con Chiapas realizado en Aragón. 
Cuando se pierden las palabras se pierden los sentimientos, afirma José Saramago. Por eso, el miércoles, el Nobel 
de Literatura culminó un arduo día de trabajo con la asistencia a la presentación del libro Desde aquí, realizado por 
54 creadoras y creadores de Aragón, en apoyo a las comunidades indígenas en resistencia en Chiapas. 
El escritor lusitano estuvo entre el público y escuchó al poeta Juan Bañuelos nombrarlo  mexicano y chiapaneco  
universal, como muestra de agradecimiento a la solidaridad respecto del movimiento zapatista. 
Antes,  cuando  arribó  al  auditorio  del  Centro  Cultural  San  Ángel  de  Ciudad  de  México,  donde  se  efectuó  la 
presentación, el autor de  El evangelio según Jesucristo dijo a l@s reporter@s que su posición acerca de Chiapas 
siempre es clara, sobre todo cuando he dicho que las no guerras, son guerras. 
Añadió que no conoce al subcomandante Marcos, pero que lo ha leído tanto que le parece conocido, como ocurre 
con quien lee mis novelas. Considero un privilegio haber hecho el prólogo de Las aventuras de Don Durito de la  
Lacandona, es algo que me ha complacido muchísimo porque es un texto riquísimo en contenido, ideas. Tiene una 
gran vena literaria, porque Marcos es un escritor. Pienso que si algún día se resuelve lo de Chiapas y él no quiere  
ser un político, bien se podría sentar a escribir, lo hace muy bien. 
Rodeado de jóvenes, su público cautivo, habló de Dios: Soy una persona que no lo necesita. Y como hasta el Papa  
ya dijo
que no existe el infierno, pues estoy feliz. Pero hay que tener presente que el infierno lo tenemos en la Tierra.  
Incluso en la teología de la liberación, Dios no ha sido un obstáculo para creer y para intentar la justicia social,  
los sacerdotes lo saben. Es un obstáculo, sobre todo cuando en lugar de ser una creencia y una fe se convierte en 
superstición”. 
El libro Desde aquí contiene 27 cuentos y poemas, así como 27 imágenes realizadas por igual número de creadoras 
y creadores comprometid@s con la Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Aragón.
Entre otr@s artistas que han colaborado se encuentran las escritoras Soledad Puértolas y Pilar  Navarrete  y los 
escritores  Eliseo Bayo,  Ignacio  Martínez  de  Pisón y  José Luis  Cano,  además  de  l@s artistas  plástic@s Diego 
Arribas, Isabel Biscarri e Ignacio Fortún.
Esta hermosa locura se empezó a gestar la primavera pasada:  Ahora no es nuestra tarea, sino nuestro privilegio  
hacer llegar vuestro mensaje Desde aquí hasta allá, donde mejor y más necesita ser oído, escriben l@s autoras y 
autores para dar la bienvenida a l@s lectoras y lectores.
A petición de la Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Aragón, el Frente Zapatista de Liberación Nacional 
(F.Z.L.N.) organizó la presentación de este libro. 
En la presentación participaron Agustín Jiménez, Elisa Benavides, Juan Pablo Rulfo y el chiapaneco Juan Bañuelos, 
quien señaló que las palabras de Saramago deben darle la vuelta al mundo cuando afirma que la no guerra en 
Chiapas es una guerra, pues la dignidad es nuestra arma, esa que no van a conocer nunca nuestr@s gobernantes. 
No obstante haber sido invitado sólo como espectador, Saramago subió al estrado, convencido de que cuando se 
pierden las palabras se pierden los sentimientos y afirmó que  esperanza es una palabra que no me gusta mucho,  
porque promete cosas para mañana y lo que importa son las palabras que se puedan decir hoy, y ésas ya han sido  
dichas aquí, en referencia que Bañuelos afirmó que a la única persona a la que hay que pedirle cuentas acerca del 
conflicto en Chiapas es al presidente Ernesto Zedillo.
La Jornada, 1-12-99.
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Concentración en solidaridad con el preso afroamericano Mumia Abu-Jamal.
Unas 40 personas se concentraron en la céntrica plaza de España de Zaragoza para pedir la libertad del periodista 
afroamericano Mumia Abu-Jamal, condenado a muerte en Estados Unidos por el asesinato de un policía en 1.982. El 
preso insiste  en su inocencia  y  en que  es víctima de una campaña en su contra  orquestada  por  las fuerzas  de 
seguridad norteamericanas. La concentración de Zaragoza fue organizada por los colectivos Mala Raza y El Cierzo 
con motivo de un día europeo de lucha por Mumia y contra la pena de muerte, y l@s asistentes, que desplegaron una 
pancarta y repartieron octavillas, se trasladaron posteriormente al cercano establecimiento de la cadena McDonald’s 
donde permanecieron un buen rato, ante la atenta vigilancia de tres furgonetas policiales.
Aragón-Info, 2-12-99.

Enviarán 139 bicicletas a campos de refugiad@s de Bosnia y Argelia.
La empresa de reinserción social Recicleta consiguió 139 bicicletas tras una campaña de recogida realizada con la 
colaboración de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y diversas asociaciones de vecin@s que se 
realiza todos los años. La gente de Recicleta se ha puesto ya a efectuar las reparaciones necesarias para proceder a su 
envió, así como el de los repuestos necesarios, a campos de refugiad@s saharauis en Argelia y a los de Bosnia. El 
transporte se realizará a través de la organización barcelonesa Bicicletas Solidarias.
El Periódico de Aragón, 3-12-99.

ECOLOGÍA

Organizaciones sociales contra los alimentos manipulados genéticamente.
Organizaciones agrarias, ecologistas y de consumidoras y consumidores pidieron en Zaragoza una moratoria para la 
comercialización de alimentos con componentes alterados genéticamente, en tanto y cuanto no se demuestre que 
estos productos no son perjudiciales para la salud y el medio ambiente. En un debate organizado por el sindicato 
Comisiones Obreras, Francisco Marcén, de la Unión de Agricultores y Ganaderos de Aragón, indicó que el sector 
agrario no quiere ser responsable de posibles daños en la salud de la población, y abogó por la vuelta a los usos 
tradicionales  y  las  exxplotaciones  familiares,  algo  que  consideró  incompatible  con  el  empleo  de  semillas 
transgénicas. Alberto Pérez, de la Fundación Ecología y Desarrollo, pidió al menos un etiquetado claro, para que 
consumidoras y consumidores puedan elegir libremente sobre este tipo de productos. Josu Erce, de Ecologistas en 
Acción, desmintió que el uso de plantas manipuladas genéticamente pueda acabar con el hambre en el planeta y 
pidió para ello un reparto más justo de la riqueza.
Heraldo de Aragón, 30-11-99.

El Ayuntamiento de Calatayud aboga por salvar el paraje de Valdehurón.
La Comisión de Urbanismo y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Calatayud (Zaragoza) aprobó por unanimidad 
solicitar a la empresa Red Eléctrica de España un trazado alternativo para la línea de alta tensión que unirá la vía 
férrea del tren de alta velocidad con la central nuclear de Trillo (Guadalajara). El actualmente previsto atraviesa el 
paraje  de Valdehurón,  cuya incorporación a la red de espacios protegidos  Natura 2.000 va a ser pedida por el 
municipio como zona de especial protección para las aves y lugar de interés comunitario. Los grupos ecologistas y 
Chunta  Aragonesista  dieron  la  alarma la  semana pasada,  al  conocer  los  planes  de  la  empresa  eléctrica,  y  han 
permitido que el Ayuntamiento pudiera presentar las alegaciones en plazo.
Heraldo de Aragón, 1-12-99.

Denuncian sondeos para recrecer el embalse de Yesa.
El Alcalde de la localidad zaragozana de Artieda, Luis Solana, presentó una denuncia ante la Guardia Civil contra la 
empresa Ideyko, a la que acusa de invadir terrenos privados y municipales sin permiso para realizar sondeos de cara 
al futuro recrecimiento del embalse de Yesa. Dos excavadoras realizaron seis agujeros en campos propiedad del 
municipio y otros cuatro en terrenos privados. El Alcalde pidió a los dos trabajadores encargados que dejaran su 
labor y abandonaran el pueblo, y acto seguido marchó al puesto de la Guardia Civil en Salvatierra. Miembros de 
este cuerpo encontraron cinco de los agujeros.  Hasta la fecha se habían realizado sondeos,  pero ninguno en el 
término municipal de Artieda, según denunció la Asociación  Río Aragón, que agrupa a l@s afectad@s por este 
proyecto hidráulico. La Asociación denunció también la ocupaci´ón que sufren l@s vecin@s de esta localidad por 
parte de las empresas que realizan los trabajos.
Heraldo de Aragón, 1-12-99.

Cortes de carretera para informar sobre los desmanes hidráulicos en el Pirineo.
Vecin@s de  las  poblaciones  pirenaicas  afectadas  por  proyectos  de  grandes  obras  hidráulicas  realizaron  cortes 
intermitentes de carretera para informar sobre las agresiones ambientales y sociales que tales obras suponen a l@s 
turistas que han acudido a la zona durante estos días festivos. Una cincuentena de vecin@s de la localidad oscense 
de Santaliestra y de la comarca de Baixa Ribagorça, con la Asociación Cultural para la Defensa del Ésera, realizaron 
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la acción en Graus, mientras que l@s de Artieda y la Alta Zaragoza, afectad@s por el recrecimiento del embalse de 
Yesa y agrupad@s en torno a la Asociación Río Aragón, lo hacían en Chaca cortando la carretera N-240 entre las 
9’30 y las 11 de la mañana en siete ocasiones, y l@s de Biscarrués y La Galliguera, de la Coordinadora Biscarrués-
Mallos  de  Riglos,  lo  llevaban  a  cabo  en  Ayerbe  entre  las  11  y  las  13  horas.  L@s  manifestantes  repartieron 
abundantes folletos informativos entre l@s turistas e invitaron a acudir a la manifestación que el próximo día 12 se 
celebrará en Uesca, sin que tuviera lugar ningún tipo de incidente, aunque en algunos puntos las colas de vehículos 
alcanzaron el kilómetro de longitud y, en alguna ocasión, dos y tres.
Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 4-12-99.

LABORAL

Acuerdo definitivo entre la dirección y el comité de empresa de Opel en Figueruelas.
El comité de empresa de la factoría que la multinacional  automovilística  Opel posee en Figueruelas (Zaragoza) 
decidió por mayoría aceptar la propuesta de calendario laboral realizada el pasado viernes por la dirección de la 
compañía. Sólo la Confederación General del Trabajo se opuso a la aprobación del calendario laboral para el año 
2.000, en el que se respetan las jornadas festivas del 6 y 8 de diciembre y de los cuatro días de Navidad, entre el 26 y 
el 29 del mismo mes. A cambio, el comité acepta transformar cuatro días de vacaciones libres en colectivas,  a 
disfrutar entre los días 25 y 28 de julio, y trasladar las fiestas locales del 24 de agosto y el 4 de diciembre a los días 7 
de enero y 24 de julio. El comité de empresa ha retirado la propuesta de conflicto colectivo.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 29-11-99.

Finalmente, hubo acuerdo entre repartidoras y repartidores y la empresa Donut-Panrico.
Repartidoras y repartidores de Aragón y Bilbo llegaron finalmente a un compromiso con la dirección de la empresa 
repostera Donut-Panrico y dieron por concluido el paro que mantenían desde hacía 84 días. El preacuerdo deberá 
ser  refrendado la  próxxima semana,  pero  trabajadoras  y  trabajadores  han  vuelto  a  repartir  los productos  de la 
empresa. Según el portavoz de este colectivo, Adolfo Vitaller, el acuerdo es muy bueno y recoge un aumento de la 
comisión  sobre  ventas  desde  el  10% al  17’5%.  Así  mismo,  el  pacto  incorpora  una  serie  de  ventajas  sociales 
conseguidas  por  el  colectivo  en  Araba  y La  Rioja semanas  antes,  como ayudas  para  el  mantenimiento  de  los 
vehículos y 30 días anuales de vacaciones.
Esta huelga ha sido la más prolongada desde hace tiempo en Aragón, y se ha saldado con la detención o retención 
de varios repartidores, el lanzamiento de cócteles molotov a la planta de producción, el sabotaje mediante silicona 
de una veintena de supermercados colaboracionistas, y ataques a al menos una decena de furgonetas de reparto 
conducidas por esquiroles.
Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 1-12-99.

Encierro de docentes en la sede de la Consejería de Educación y Ciencia.
Una treintena de profesoras y profesores se encerraron en la sede zaragozana de la Consejería de Educación y 
Ciencia del Gobierno Aragonés para reclamar la equiparación de sus salarios con los de sus compañer@s de otras 
comunidades autónomas. L@s encerrad@s, que llegaron provistos de sacos de dormir, provisiones y linternas y 
pasaron  toda la noche en un rellano  del  edificio,  pertenecían  a la Coordinadora  de Profesoras  y Profesores  de 
Aragón y se quejaron de que la Consejera,  María Luisa Alejos-Pita, no se dignara recibirles.  La Coordinadora, 
recientemente  constituida,  solicita  un  aumento  de  10.000  pesetas  mensuales  por  encima  del  acordado  entre  el 
Gobierno de Aragón y los sindicatos, que suposo otras 20.000.
El Periódico de Aragón, 2-12-99. 

Próximas movilizaciones en las plantas de Alcoa del Estado español.
Trabajadoras y trabajadores de la factoría que la multinacional  Alcoa posee en la localidad oscense de Samiánigo 
preparan  movilizaciones  para  la  semana que  viene  para  exigir  que  el  convenio  colectivo  recoja  las  propuestas 
sindicales. El comité de empresa ha convocado una concentración ante la fábrica para el próximo jueves 9, y ha 
realizado un llamamiento a trabajadoras y trabajadores antigu@s y actuales y a familiares para que participen en ella, 
ya que l@s prejubilad@s después de la venta de varias secciones de la planta también pueden verse afectad@s por el 
convenio.  Similares medidas de presión han sido adoptadas en otras fábricas del Estado, en Alacant,  A Coruña, 
Avilés, Noblejas y Madrid, coincidiendo con las reuniones que celebrarán comité y dirección jueves y viernes de la 
semana entrante. Fuentes laborales informaron que el principal escollo para un acuerdo se refiere a la pretendida 
congelación del plus de antigüedad, mientras los sindicatos reclaman mayores inversiones y amenazan con endurecer 
su postura.
Heraldo de Aragón, 4-12-99.

Nueva huelga en la empresa pública ferroviaria Renfe.
Según  Confederación  General  de  Trabajadores,  Comisiones  Obreras  y  el  sindicato  de  maquinistas  SEMAF, 
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convocantes de la jornada de huelga que se extendió entre las 11 horas del viernes y la misma hora del sábado, un 
98% de trabajadoras y trabajadores no adscrit@s a los servicios mínimos secundó la movilización para presionar por 
la firma de un convenio colectivo que recoja subidas salariales para mantener el poder adquisitivo y medidas para 
alcanzar paulatinamente una jornada laboral semanal de 35 horas. En Zaragoza se registró algún que otro corte de 
vía sin mayores incidentes, más que nada como protesta por los abusivos servicios mínimos que nuevamente ha 
impuesto el Ministerio de Fomento. Los mismos sindicatos han convocado una nueva huelga para el próximo día 9.
Heraldo de Aragón y Colpisa, 4-12-99.

MUJER

Exculpan a un profesor que acosó a una alumna.
La Dirección  Provincial  de  Educación  de  Zaragoza  exculpó  a  un  profesor  al  que  una  alumna  del  instituto  de 
enseñanza secundaria Cinco Villas de Exea había acusado de tocarle los pechos. La estudiante, de 13 años, acudió 
inmediatamente a la dirección del centro a denunciar el hecho, que ocurrió durante la realización de un examen y, al 
parecer, contaba con testimonios que confirmaban su versión. A pesar de ello, el informe emitido por la Dirección 
Provincial indica que no existen pruebas ni declaraciones que confirmen la versión de la acosada, aunque confirma 
que los tocamientos se produjeron,  aunque considera que  no se puede probar que existiera intencionalidad.  La 
Dirección  Provincial  ha  ordenado,  de  todas  maneras,  que  el  profesor  deje  de  impartir  docencia  o  participe  en 
actividades con el grupo en el que se encuentra la alumna denunciante, y ha pedido a la dirección del centro que 
impulse la educación de valores en las diversas áreas y materias curriculares con objeto de conseguir en el centro 
un clima de confianza, diálogo y participación.
Heraldo de Aragón, 30-11-99.

Presos de Daroca se solidarizan con las mujeres maltratadas.
Un total de 192 presos en régimen especial de la zaragozana cárcel de Daroca enviaron una carta al diario  Gara 
solidarizándose  con  las  mujeres  maltratadas  y  agredidas  sexualmente  y  con  las  familias  de  las  recientemente 
asesinadas en el Estado español. Los presos insisten en que la mayoría de ellos no están en la cárcel por este tipo de 
delitos, que condenan rotundamente.
Gara, 4-12-99.

SALUD

Pondrán en marcha un nuevo centro de salud en el barrio del Picarral.
María Luz Azpuru, portavoz de salud de la Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio del Picarral, el nuevo 
centro de salud de la zona se pondrá en marcha a partir de enero y sustituirá al antiguo, situado en Zalfonada. El  
centro no se abrirá antes porque el Instituto Nacional de la Salud (INSALUD) modificó el primer proyecto, según la 
responsable  vecinal,  que  adelantó  la  intención  de  entrevistarse  con  sus  dirigentes  territoriales  para  conocer  las 
razones.  En  la  asamblea  de  la  Asociación,  Azpuru  se refirió  también  al  Hospital  Royo  Villanova,  que  prestará 
servicio a barrios y pueblos de la margen izquierda del río Ebro, comentando que se abrirá a lo largo del 2.000, con 
200 de sus 250 camas en funcionamiento, unidad de cuidados intensivos y scánner, y que el INSALUD aportará en 
dicho año 1.600 millones de pesetas.
El Periódico  de Aragón, 5-12-99.

MOVIMIENTO VECINAL

Las asociaciones de  Venecia,  Torrero y La  Paz  presentaron el  lunes en rueda de prensa sus 
alegaciones al Plan General.
El lunes se celebró una rueda de prensa en los locales de la Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de La Paz 
en la que se presentaron las alegaciones al Plan General de Ordenación Urbana realizadas por las asociaciones de 
Venecia, Torrero y La Paz.
Estas  asociaciones  de  vecin@s han  logrado  consensuar  sus  alegaciones  al  Plan  General,  en  las  que  proponen 
soluciones para temas como los Pinares de Venecia, para los que se pide la conservación y replantación de áreas 
catalogadas  ya  como urbanizables;  el  Canal  Imperial  de  Aragón,  contemplando  la  construcción  de  dos nuevos 
puentes; la cárcel, para la que se plantea destinar el terreno que ocupa a la construcción de viviendas de protección 
oficial, garajes y equipamientos; la típica urbanización de estas zonas, con el fin de preservar las parcelas y edificios 
de  escasa  altura  que  lo  pueblan  mediante  un  plan  de  rehabilitación  que  contemple  créditos  a  bajo  interés;  el 
transporte, con la implantación de un ferrocarril metropolitano ligero y dos líneas de tranvía, la ampliación de las 
frecuencias y del horario nocturno de tres de las líneas de autobuses urbanos que llegan a estos barrios, un plan de 
aparcamientos y la construcción de un carril para la circulación de bicicletas; la peatonalización de varias calles y 
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plazas; o una alternativa para soterrar o desviar el tercer cinturón de ronda a su paso por Calaverde, esta última con 
el objetivo de evitar a l@s vecin@s de la zona las molestias de ruido que generará el paso de miles de vehículos y, 
de paso, peligrosas inundaciones al atravesar el conocido barranco de la Muerte.
A la rueda de prensa asistieron l@s presidentes de las tres asociaciones, Javier Grasa, de Venecia, Chema Gregorio, 
de La Paz, y María Ángeles Cardiel, de Torrero. 
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 29-11-99.

La  Federación  de  Barrios  presentó  en  rueda  de  prensa  sus  alegaciones  al  Plan  General  de 
Ordenación Urbana.
La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) presentó el martes a los medios de comunicación 
las alegaciones que este organismo ha propuesto al Plan General de Ordenación Urbana.
La rueda de prensa se celebró en la sede de la Federación de Barrios, contando con la presencia de Jesús Picazo 
(presidente de la F.A.B.Z.), Cristina Monge (secretaria) y Teresa Iriarte (miembro del secretariado).
La  F.A.B.Z.  presenta  numerosas  alegaciones  que  afectan  a  todos  los  barrios,  así  como  a  sectores  como 
infraestructuras y transportes,  espacios naturales,  suelo y vivienda y equipamientos.  Básicamente,  se defiende la 
necesidad  de  fijar  el  modelo  de  ciudad  recogida,  con  planes  especiales  para  zonas  como el  Canal  Imperial  de 
Aragón,  apostando  por  la  reducción  del  tráfico,  priorizando  el  transporte  público.  También  se  insiste  en  la 
importancia  que,  en  un  proceso  tan crucial  como el  que  está  viviendo la ciudad,  tiene  la  participación  de l@s 
ciudadan@s y los barrios.
Jesús Picazo, presidente de la F.A.B.Z., hizo hincapié en que un 70% de las actuaciones recogidas por el Plan no 
sirven para nada, y que del 30% restante, sólo algunas pueden ser útiles para la ciudadanía. Picazo insistió en la 
importancia  para  la  ciudad  de  la  nueva  infraestructura  ferroviaria,  es  decir,  la  construcción  de  una  estación 
intermodal,  el  soterramiento  de  las  vías,  el  reforzamiento  de  los  trenes  regionales  y  la  implantación  de  los  de 
cercanías, así como en la recuperación de los solares no urbanizados y de los pisos vacíos. La Federación pretende 
que los planos que recogen las actuaciones del Plan vuelvan a ser expuestos a información pública, tras ser retirados 
por su elevado índice de errores.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 30-11-99.

Piden alternativas a un centro cultural seriamente dañado.
La Asociación de Vecin@s Rey Fernando del zaragozano barrio del Actur reclamó al Ayuntamiento la búsqueda de 
espacios alternativos para dar salida a las actividades que actualmente se desarrollan en el edificio José Martí, actual 
sede del centro cultural Río Ebro, que presenta un progresivo estado de deterioro de sus instalaciones. El presidente 
de  la  Asociación,  Antonio  Querol,  pidió  que  el  Ayuntamiento  prevea  una  evacuación  inmediata,  mientras  una 
empresa realiza estudios sobre el grado de los daños y las causas de las grietas que presenta el edificio. Esta empresa 
ya ha adelantado que será necesario recimentar algunas zonas, pero que la estructura del edificio no sufre daños. 
Hasta que se acometa la reparación a fondo del edificio, brigadas municipales se encargarán de arreglar las grietas y 
otros pequeños desperfectos. 
El Periódico de Aragón, 30-11-99.

Critican el ineficaz drenaje de un parque.
La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de Las Fuentes prepara una queja contra el drenaje del parque de 
Las Tenerías, en el cual cada vez que llueve o se riega es imposible el paso por las inundaciones que se producen.  
Para l@s vecin@s, la idea de construir este parque era muy buena, pero se ha llevado a cabo de forma chapucera. La 
Asociación también propondrá que se habilite en este parque una zona de juegos infantiles y que se tenga en cuenta a 
otros sectores de la población que lo utilizan, puesto que creen que este espacio es todavía más aprovechable si se 
resuelven estos problemas.
El Periódico de Aragón, 30-11-99.

Urgen el inicio de las obras de la ronda de circunvalación en Fraga.
La Asociación Pro-Variante de la localidad oscense de Fraga se reunió para terminar el dossier que recoge el medio 
centenar de accidentes de tráfico, diez de ellos mortales, registrados en los accesos a la población o en sus cercanías. 
El informe será remitido a diferentes organismos, principalmente, al Ministerio de Fomento, con intención de hacer 
ver la urgencia de construir una variante que evite el paso de la carretera nacional N-2 por el casco urbano de Fraga. 
A pesar de que esta obra está ya aprobada todavía no se ha comenzado, y se teme que su previsto inicio en enero sea 
tan sólo un adorno para el próximo escaparate electoral.
Heraldo de Aragón, 30-11-99.

Éxito sin precedentes de la primera campaña de la Coordinadora Teruel Existe.
La Policía Local de la ciudad de Teruel calculó que entre el 80% y el 90% de la población se sumó al paro de cinco 
minutos convocado por la Coordinadora Teruel Existe para reclamar mayores inversiones en infraestructuras en toda 
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la provincia. A las 12 del mediodía las campanas de las iglesias sonaron para señalar a l@s 30.000 habitantes de la 
ciudad  el  comienzo  de  la  protesta,  que  se  prolongó  durante  cinco  minutos.  El  tráfico  se  paró  y  conductoras, 
conductores, paseantes y vecin@s se concentraron en las calles y en ciertos lugares señalados de antemano por la 
Coordinadora. Así, en la plaza del Torico y en las ciudades escolar y universitaria se concentraron 3.000 personas. 
Otras 1.000 lo hicieron en la entrada del Hospital Obispo Polanco, y 500 en las plazas de San Juan y de la Catedral. 
En  el  polígono  industrial  de  La  Paz,  otras  2.000  personas  se  hicieron  eco  de  la  protesta.  En  la  provincia  la 
repercusión fue considerablemente menor, pero nada desdeñable, teniendo en cuenta la premura de tiempo con la 
que se convocó la movilización. En Cella se concentraron 300 personas en la plaza del Ayuntamiento y 1.000 frente 
a las fábricas, en Calamocha, otras 400, y en Albarracín, 40. La convocatoria también fue secundada en las comarcas 
mineras, a excepción de Andorra (Montalbán, Utrillas y Ojos Negros), y no tuvo repercusión en el Bajo Aragón y el 
Maestrazgo. La protesta recibió la solidaridad de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y de varios 
centros escolares de la misma ciudad, así como de un centenar de personas que se concentraron en la plaza de la 
Catedral de Uesca. La multitud de colectivos de todo tipo que forman parte de la Coordinadora calificó de éxito 
histórico el seguimiento del paro silencioso, que fue respaldado por todas las instituciones públicas, Ayuntamiento, 
Diputación  Provincial  y Diputación General  de Aragón).  Los próximos objetivos de esta campaña se sitúan en 
extender la protesta por el resto de la provincia y el trasladar las movilizaciones, menos masivas pero más ruidosas, a 
Zaragoza y Madrid. El próximo paso será llevar sus reivindicaciones al Senado y a las Cortes de Aragón, en donde 
entregarán  mapas de  Teruel  y  felicitaciones  navideñas  con  una  relación  de las  carencias  de  la  provincia  a  sus 
señorías.  
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 1-12-99.

Vecin@s de San José tratan con Antonio Suárez los proyectos de instalaciones deportivas para el 
barrio.
La Asociación de Vecin@s del  barrio zaragozano de San José se reunió con el concejal  delegado de Deportes, 
Antonio Suárez, para tratar diversos asuntos relacionados con las instalaciones deportivas del barrio.
Entre los temas tratados, se habló del equipamiento deportivo en los terrenos de la antigua fábrica  Alumalsa. La 
Asociación expuso la necesidad de agilizar la redacción del proyecto, que incluye la construcción de una piscina 
cubierta. El consistorio se comprometió a consignar 40 millones de pesetas del presupuesto del 2.000 para adjudicar 
e iniciar las obras.
En la reunión también se habló del futuro de las antiguas instalaciones deportivas del  Arenas, que llevan 14 años 
cerradas. L@s vecin@s de San José se oponen a que el suelo que ocupa la instalación sea recalificado, como se 
propone en el Plan General de Ordenación Urbana que está siendo debatido actualmente. Se hizo saber a Antonio 
Suárez la propuesta de la Asociación de San José, que pasa porque los terrenos continúen como equipamientos y 
puedan ser reabiertos para el disfrute de l@s vecin@s, teniendo en cuenta además que se trata de una zona de la 
ciudad que previsiblemente experimentará un importante aumento de población en los próximos años.
Otra demanda del barrio en el capítulo deportivo es la construcción de un campo de fútbol para los clubes Sky San 
José y Rayo San José, para lo que se propone el terreno del área 38.5, en el camino de Miraflores. Para cumplir este 
objetivo se debería cambiar la clasificación de los terrenos, actualmente contemplados como zona verde. El concejal 
aceptó estudiar la propuesta, reconociendo la necesidad de construir una instalación de estas características.
Por otro lado, también se acordó la renovación del convenio entre el Ayuntamiento y la Asociación de Vecin@s para 
desarrollar el proyecto Gaia, destinado al fomento de la actividad deportiva entre el colectivo de inmigrantes de la 
ciudad. este programa se está llevando a cabo ininterrumpidamente desde hace ya seis años, consiguiendo un gran 
éxito, tanto deportivo como social.
Por último, Antonio Suárez confirmó que durante el próximo año se llevarán a cabo las reparaciones y mejoras 
necesarias en el pabellón del Club Deportivo Municipal La Granja y pistas exteriores.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 2-12-99.

La Federación de Barrios continúa presionando contra la reapertura de una gasolinera.
El presidente de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Jesús Picazo, volvió a reiterar la oposición 
vecinal a la reapertura de una gasolinera en el paso de Cuéllar,  por entender que representa un peligro para las 
viviendas del entorno y que su puesta en marcha no se justifica por el índice de consumo de combustible en la zona,  
después de conocer que el Tribunal Supremo ha condenado al Ayuntamiento a abonar una indemnización de 53 
millones de pesetas a la empresa propietaria por los daños ocasionados por su cierre en 1.993, tras producirse un 
incendio en la misma. Se prevé que la gasolinera sea reabierta el próximo 15 de diciembre, pero el Ayuntamiento ha 
afirmado que hará todo lo posible por impedirlo y por no pagar la indemnización, ya que los servicios jurídicos 
municipales  cuestionan  la  obligación  de  abonarla  por  deberse  el  cierre  a  la  falta  de  un  permiso  adaptada  a  la 
normativa contra incendios de 1.980. Las comunidades colindantes tampoco se muestran demasiado ilusionadas con 
la reapertura y han anunciado movilizaciones si ésta se produce finalmente.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 2-12-99.
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Protesta en las Cortes de Aragón para pedir la construcción de una carretera.
Vecin@s de los valles pirenaicos de Ansó y de Echo asistieron al pleno de las Cortes de Aragón en donde se debatía 
una moción que instaba al Gobierno de Aragón a adjudicar las obras de un tramo de carretera entre dichos valles. 
L@s vecin@s prorrumpieron en gritos y abucheos cuando la propuesta fue rechazada con los votos del Partido 
Socialista Obrero Español y el Partido Aragonés, ambos en el gobierno actualmente.
Heraldo de Aragón, 2-12-99. 

Piden el cierre de una planta depuradora.
La Asociación de Vecin@s Ríos de Aragón de Zaragoza ha vuelto a retomar la batalla para librarse de la depuradora 
de aguas residuales construida sobre el río Galligo hace más de 20 años. La planta es mantenida por l@s vecin@s de 
la zona, lo que les supone 300.000 pesetas al bimestre en concepto de electricidad, aparte de los malos olores que 
genera.  Esta situación ha sido calificada de anacrónica por el propio Ayuntamiento,  que se ha comprometido a 
sustituir esta instalación por una red de colectores en el plazo de un año. 
El Periódico de Aragón, 2-12-99.

La Federación de Barrios se resiste a ser manipulada.
Las asociaciones de vecin@s integradas en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza estudiarán sendas 
invitaciones recibidas para integrarse en la organización del centenario de Los Sitios de Zaragoza, que encabeza la 
Alcaldesa  del  Partido Popular,  Luisa Fernanda Rudi,  y  en una  asociación  que  reclama realizar  una exposición 
universal  en  la  ciudad  en  el  año  2.008,  comandada  por  el  Partido  Socialista  Obrero  Español.  Al  ver  que  la 
Federación está tan solicitada, su presidente, Jesús Picazo, expresó su opinión personal, o sea, permanecer al margen 
para evitar interpretaciones erróneas.
El Periódico de Aragón, 3-12-99.

Denuncian tráfico de motos por las aceras.
La Asociación de Vecin@s de vecin@s del zaragozano barrio de Las Fuentes ha pedido a la Policía Local que 
controle  el  tráfico  de motos por  las aceras  de la zona,  en vista de que se ha convertido en un modo bastante 
frecuente de circular. Por lo visto, las calles Doctor Iranzo, Nicanor Villa y Florián Rey son las más usadas para este 
peligroso  tránsito  realizado,  sobre  todo,  por  personas  adultas  que  realizan  gestiones  en  comercios  y  entidades 
bancarias de la zona, y que aprovechan tramos de acera para evitar atascos y semáforos, o para acortar camino. L@s 
vecin@s del sector se quejan de la incomodidad que produce andar con las motos circulando por la acera, y del 
ruido que producen en las viviendas próximas. 
El Periódico de Aragón, 4-12-99.

El distrito asume una propuesta de la Asociación de Vecin@s de L’Almozara.
La Asociación de Vecin@s del barrio de L’Almozara, en Zaragoza, ha visto como la junta de distrito municipal 
asumía por unanimidad su propuesta de solicitar que el Ayuntamiento emprenda una campaña de plantación de 
árboles. L@s vecin@s han contabilizado un déficit de 260 árboles entre zonas verdes y calles del entorno, y se 
ofrecen para señalar al personal municipal donde deben ser colocados, al mismo tiempo que pusieron de manifiesto 
sus  quejas  por  la  desatención  que  sufre  el  barrio  en  cuanto  a  este  tema.  El  portavoz  vecinal,  Daniel  García, 
culpabilizó de la falta de arraigo de muchos árboles a una plantación a destiempo y de una mala selección de las 
especies,  y  pidió  que  el  Servicio  de  Parques  y  Jardines  se  asesore  convenientemente,  incluso  consultando  al 
vecindario.
El Periódico de Aragón, 4-12-99.

Las obras del centro cultural de Casablanca marchan bien.
La Asociación de Vecin@s Tomás Pelayo del barrio zaragozano de Casablanca ha mostrado su satisfacción por el 
ritmo al que avanzan las obras del edificio que alojará la alcaldía, el centro para la tercera edad y la biblioteca del  
barrio. El inmueble podría finalizarse incluso antes del plazo previsto, en enero del año 2.001. L@s vecin@s no 
coinciden con el Ayuntamiento, sin embargo, al ahora de destinar el actual centro de la tercera edad. L@s primer@s 
quieren aprovecharlos para alojar servicios relacionados con la juventud, mientras que el Ayuntamiento se muestra 
partidario  de derribarlo  y convertirlo en una zona verde,  dada su proximidad a la ribera del  Canal  Imperial  de 
Aragón. 
El Periódico de Aragón, 5-12-99.

CONVOCATORIAS
                                                                                                                                                                               
La Plataforma  Antifascista  de  Zaragoza  (P.A.Z.)  convoca  junto  a  los  grupos  musicales  El  Corazón  del  Sapo, 
Mallacán y Facción Social, a los medios de comunicación para presentar en rueda de prensa el concierto que se va a 
celebrar el próximo sábado, 11 de diciembre, en el centro cultural Delicias.
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La rueda de prensa tendrá lugar en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.), el la calle San 
Vicente de Paúl, 26, el próximo jueves 9 de diciembre, a partir de las 12 del mediodía. En el transcurso de la misma, 
miembros de la P.A.Z. harán público un informe sobre las últimas agresiones y actividades de los grupos neonazis y 
fascistas en nuestra ciudad, en un momento en el que el fenómeno de la extrema derecha se encuentra en auge en 
toda Europa.
El  concierto  del  sábado,  en  el  que  intervendrán  los  grupos  reseñados,  servirá  como  muestra  de  apoyo  a  los 
colectivos antifascistas de nuestra ciudad.
                                                                                                                                                                               

ACTIVIDADES INTERNACIONALISTAS
10 de diciembre,  19’30 horas, en la Casa de Juventud del Casco Viejo de Zaragoza (San Vicente de Paúl, 24), 
proyección de diapositivas y presentación de la campaña Mano a mano en apoyo a la mujer guatemalteca.
Se recuerda que la Agenda de la Solidaridad 2.000 ya se encuentra a la venta en los lugares habituales, también en 
el local del Comité de Solidaridad Internacionalista (Cantín y Gamboa, 26) los martes a partir de las 20 horas.
                                                                                                                                                                               

MANIFESTACIÓN
Bajo el lema  Basta de humillaciones y brutalidad. Por la Dignidad de la montaña y el diálogo, tendrá lugar el 
próximo 12 de diciembre,  domingo, a las 11 horas en Uesca,  con salida de plaza de Navarra.  Para la gente de 
Zaragoza vamos a fletar algún autobús que saldrá a las 9’30 horas desde la plaza Paraíso. Si os interesa, llamad a 
COAGRET  (976-392004).  Esperamos  vuestra  colaboración,  en  unos  momentos  como  los  actuales  que 
consideramos sumamente decisivos.
COORDINADORA DE AFECTAD@S POR GRANDES EMBALSES Y TRASVASES
                                                                                                                                                                               

PRESENTACIÓN UNIDADES DIDÁCTICAS DE CULTURA POPULAR ARAGONESA
TOMO I. LA NAVIDAD

13 de diciembre, a las 18 horas, en el Centro de Profesores y Recursos número 1 de Zaragoza.
Edita la Asociación de Gaiteros de Aragón. 
Colabora la Diputación Provincial de Zaragoza.
                                                                                                                                                                               
Charla con Vera Grabe, antropóloga, ex-comandante del movimiento guerrillero M-19, directora del Observatorio 
para la Paz de Santafé de Bogotá y Tomás Concha, economista, ex-director del Programa de Reinserción de la 
Presidencia  de  la  República,  ex-decano  de  la  Facultad  de  Económicas  y  director  del  Departamento  de 
Administración de Empresas de la Universidad Nacional de Colombia, que hablarán sobre El proceso de resolución  
de conflictos en Colombia.
Lunes, 13 de diciembre, a las 12 horas en el salón de actos de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales 
de la Universidad de Zaragoza, (Gran Vía, 2).
                                                                                                                                                                               

NUNCA LA GUERRA
Ayer en Kosovo, hoy en Chechenia:
LOS EJÉRCITOS, CULPABLES DE BARBARIE.
¡CONTRA EL CINISMO DE OCCIDENTE!
¡ALTO A LA OCUPACIÓN RUSA DE CHECHENIA!
¡PAREMOS LA MASACRE!
¡ACOJAMOS E IMPULSEMOS LA DESERCIÓN!
¡NO MÁS LIMPIEZAS ÉTNICAS!
¡POR EL RESPETO A LA LIBRE DECISIÓN DEL PUEBLO CHECHENO!
CONCENTRACIÓN:
Miércoles, día 15 de diciembre.
Zaragoza, plaza de España.
20 horas.
COLECTIVO DE OBJECIÓN Y ANTIMILITARISMO-MOVIMIENTO DE OBJECIÓN DE CONCIENCIA 
(C.O.A.-M.O.C.) 
                                                                                                                                                                               

ACTIVIDADES PARA ANTES DEL 2.000
Jueves, 30 de diciembre,  concierto  de fin de año con  Seein’Red (mítico hardcore de Holanda),  Katastrophobia 
(hardcore punk desde Bélgica) y Lesser of Two (punk crust desde Estados Unidos).
En Zaragoza, en el Centro Social Autogestionado Entropía (Alcalá, 7).
Organiza: Mala Raza.  
______________________________________________________________________________________

ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES
Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados de Zaragoza:
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Centro Social Libertario (Coso 186, bajos).
Todos los sábados comida vegana a las 15 horas.
Centro Social Revolucionario L’Almozara (Padre Landa, 6, bajos).
Todos los domingos comida vegeta y omnívora a las 15 horas. 
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